



www.caritasvalladolid.es

NOTA DE PRENSA

CARITAS INCREMENTÓ EN 2012 LAS PERSONAS ATENDIDAS

30 de mayo de 2013 Caritas Diocesana / Valladolid.- Con motivo de la Festividad del Corpus Christi, fecha en la que se celebra el Día de la Caridad, Caritas Diocesana de Valladolid hace pública su memoria económica del 2012 y presenta su campaña institucional en la que invita a la ciudadanía a un estilo de vida sencillo para construir otro modelo de convivencia que nos pueda hacer a todos más felices.

A lo largo del año 2012, Caritas Diocesana de Valladolid dedicó 2.238.575,34 € para desarrollar los diferentes programas sociales con los que ha pretendido dar respuesta a las diferentes necesidades sociales que se han presentado.

Uno de los ejes prioritarios de acción de Caritas en este momento de crisis está siendo el programa de Acogida y Asistencia Básica a través del que ha prestado apoyo a 6.790 personas, lo que ha supuesto un incremento de respecto al año 2011 de 1.495. Además de ese incremento, lo más significativo ha sido que son más también las personas que precisan atención continuada. En torno a un 60% llevan demandando ayuda desde hace más de tres años. El endeudamiento de las familias y el desempleo son dos factores importantes que explican esta situación.

En cuanto a las peticiones por parte de las personas y las familias, después de los alimentos y la ropa, lo más solicitado ha estado vinculado a gastos sanitarios, vivienda y búsqueda de empleo. Pero también, unas veces más explícitamente, otras implícitamente, las personas que se acercan piden ser escuchados y que se medie en situaciones conflictivas.

Por parte de Caritas se constata que el apoyo de la familia está resultando fundamental, si bien se detecta que empieza a darse un desbordamiento por el empeoramiento de la situación social.

El perfil medio de los atendidos en el Programa de Acogida y Asistencia Básica es el de personas con problema económico fuerte (con ingresos insuficientes o que carecen de ellos), prolongado en el tiempo, que afecta negativamente a sus relaciones sociales.

La otra línea prioritaria de trabajo de Caritas durante 2012 ha sido el Programa de Empleo y Economía Social. En este caso han participado 2.924 personas en el mismo. Este programa ha ofrecido Acogida y Orientación Laboral a 1.970 personas, Formación a 819 e Intermediación Laboral a 129. En total se han logrado 347 inserciones laborales.

Se han realizado 17 acciones formativas en los siguientes perfiles: Operaciones básicas de cocina (5 acciones), Soldador al arco eléctrico (5 acciones), Atención sociosanitaria a personas dependientes (2 acciones) y Operaciones básicas de restaurante y bar.

Agradecimiento

Toda la acción de Cáritas ha sido posible gracias a la implicación de 784 personas voluntarias, tanto en las Cáritas Parroquiales como en programas y proyectos específicos. A la labor del voluntariado hay que añadir la generosidad de aquellos que han colaborado económicamente: los 1.308 donantes, los 646 socios con una aportación periódica y tantas y tantas otras personas anónimas que han hecho su aportación a través de las colectas en los templos de la diócesis. En medio de las malas noticias provocadas por la crisis hay una buena: ha crecido la sensibilidad y preocupación por la situación lo que se ha puesto de manifiesto en el incremento considerablemente de los donativos: 1.497.080,98 €.

A ello hay que añadir la confianza puesta en Cáritas por las Administraciones Públicas, entidades privadas, empresas, asociaciones y otras iniciativas particulares que han destinado subvenciones y recaudaciones a esta entidad.

Cáritas Diocesana de Valladolid aprovecha la celebración del Día de la Caridad en la Festividad del Corpus Christi para agradecer todo este esfuerzo.

Vive sencillamente para que otros, sencillamente, puedan vivir.

Cáritas celebra esta jornada del Día de Caridad, con el lema **“Juntos escribimos la historia. Vive con sencillez y otro modelo de convivencia nos hará felices”**, con el que invita a la comunidad cristiana y a toda la sociedad a construir comunidad desde la compasión y la comunión, a tejer redes de fraternidad con las demás personas para ser verdaderos agentes transformadores de nuestra sociedad.

Esta propuesta de sensibilización se enmarca dentro de la línea anual de contenidos de la Campaña Institucional de Cáritas, que tiene dos momentos de especial intensidad, que coinciden con los tiempos litúrgicos de Navidad y de Corpus Christi.

En los dos últimos años, esta Campaña se viene desarrollando bajo el lema general **“Vive sencillamente para que otros, sencillamente, puedan vivir”**, con el objetivo de poner en cuestión el modelo de convivencia que impera en nuestra sociedad y animarnos, como se señala en los materiales de la Campaña, a “tener un papel activo, participativo y protagonista en el proceso de hacer sociedad/comunidad mediante la generación de lazos y vínculos auténticamente humanos”.

“En un mundo dominado por la economía y las finanzas donde lo único que parece importar son las cuentas de resultados, es la hora de las personas. Este es un tiempo para ser protagonistas de nuestra historia, para tomar las riendas de nuestra vida y cambiar el rumbo de determinadas dimensiones de la vida personal y colectiva”.

Por eso, la llamada a “vivir sencillamente” no se limita a una mera cuestión material de conformarse con tener pocas cosas, sino que implica una opción de vida que pasa por asumir un compromiso personal por un estilo de vivir contracorriente a los valores que promueve el actual modelo económico y social.

A través de sus campañas institucionales, Cáritas propone la invitación a vivir una forma más justa y fraterna de relacionarnos con los bienes, con las personas y con el mundo, que nos permita sensibilizarnos y acercarnos a la realidad de quienes viven en situaciones de pobreza y exclusión.



vive sencillamente para que otros,
sencillamente, puedan vivir

MEMORIA ECONÓMICA 2012

RECURSOS EMPLEADOS

ACCIÓN DE BASE Y FAMILIA	401.771,76
EMPLEO Y ECONOMÍA SOCIAL	582.870,64
INFANCIA Y ADOLESCENCIA	62.285,65
JUVENTUD	83.558,12
MAYORES	183.146,33
MUJER	163.576,71
PERSONAS SIN HOGAR	324.536,39
DROGODEPENDENCIAS	133.767,06
MINORÍAS ÉTNICAS	48.321,61
PERSONAS INMIGRANTES	125.679,55
VOLUNTARIADO Y FORMACIÓN	24.310,23
ANIMACIÓN CARITAS PARROQUIALES	21.290,06
SENSIBILIZACIÓN Y COMUNICACIÓN	52.341,84
COOPERACION INTERNACIONAL	31.119,39
TOTAL	2.238.575,34

RECURSOS OBTENIDOS

RECURSOS PROPIOS

CUOTAS DE SOCIOS	180.747,68
DONATIVOS.....	670.073,21
DONATIVOS EN ESPECIE	239.322,99
CAMPAÑAS.....	345.620,93
COLECTAS	300.639,16
PRESTACIÓN DE SERVICIOS.....	10.905,77
OTROS INGRESOS.....	47.309,58

RECURSOS EXTERNOS

SUBVENCIONES OFICIALES	774.747,53
SUBVENCIONES NO OFICIALES ...	107.694,45

TOTAL 2.677.061,30

CAMPAÑAS DE AYUDA EXTERIOR

CUERNO AFRICA	13.930,00
CARIBE.....	3.700,00
OTRAS.....	320,00

TOTAL 18.926,00

RECURSOS EXTRAORDINARIOS

Fuera de presupuesto y vinculados a herencias DE EJERCICIOS ANTERIORES	405.692,36
DE EJERCICIO ACTUAL	200.703,15

OTROS RECURSOS

ARCO IRIS-PROLAVA S.L.U.

INGRESOS	19.711,16
GASTOS.....	36.745,73

TOTAL -17.034,57

FUNDACIÓN MANDAMIENTO NUEVO

INGRESOS.....	1.728.348,05
GASTOS	1.663.310,81

TOTAL 65.037,24

El ejercicio económico de 2012 ha sido auditado por
AUREN AUDITORES BIO S.L., inscrita en el
Registro Oficial de Auditores de Cuentas nº SI822